



SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS

Fraktion im Ortsbeirat Mainz-Altstadt

Bachchor Mainz finanziell unterstützen

Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 3. Mai 2023

Hintergrund

1955 hat Diethard Hellmann den Bachchor Mainz gegründet, dessen Träger die Evangelische Kirche in Hessen und Nassau (EKHN) ist. Seit 1986 wird der Chor durch den künstlerischen Leiter Professor Ralf Otto geleitet und hat inzwischen im In- und Ausland große Bedeutung erlangt mit zahlreichen Hörfunk-, CD- und Fernsehproduktionen. Der Mainzer Bachchor ist nicht nur Gast auf zahlreichen Festivals wie dem Rheingau Musikfestival oder dem Mosel Musikfestival, gefragter Partner von Orchestern wie der Deutschen Staatsphilharmonie in Ludwigshafen oder der Deutschen Radiophilharmonie des Süddeutschen Rundfunks. Mit den CD-Aufnahmen zu großen Bachschen Werken wie der Johannespassion, dem Weihnachtsoratorium oder der Mathäuspassion wuchs die internationale Anerkennung wie beispielsweise die Nominierung für den OPUS Klassik Award in den Kategorien "Dirigent des Jahres", "Ensemble/Orchester des Jahres" und "Choraufnahme des Jahres" zeigt. Für die Mainzer hat der Bachchor vor allem große Bedeutung bei den monatlichen Universitätsgottesdiensten in der Christuskirche - das gilt für die Altstädter- wie die NeustädterInnen, denn die Christuskirche liegt genau zwischen beiden Stadtteilen.

Beschluss

Der Ortsbeirat Altstadt bittet die Verwaltung, dem Bachchor eine angemessene finanzielle Förderung zukommen zu lassen.

Begründung

Der Bachchor Mainz kann sich vor allem auch nach den Belastungen durch die Corona-Pandemie nicht allein durch die Unterstützung des engagierten Mäzens Peter E. Eckes und die Einnahmen bei Konzerten finanzieren. Inzwischen hat auch die EKHN aufgrund ihrer schlechten Haushaltslage eine Kürzung der Fördermittel bis zu 50 Prozent angedroht. Ohne weitere finanzielle Unterstützung wäre der Mainzer Bachchor und damit ein wichtiger kultureller Meilenstein für die Mainzer Musikszene in Zukunft existentiell bedroht.

Ilona Mende-Daum, SPD-Fraktion im Ortsbeirat Mainz-Altstadt